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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SISTEMA CONÓCELES 
 
PUBLICAN INFORMACIÓN CURRICULAR Y DE IDENTIDAD DE 403 CANDIDATURAS LOCALES 
A través del Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles” se puede consultar información curricular y de 
identidad de 403 candidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales de los 18 ayuntamientos en el 
Proceso Electoral Local 2023-2024. Así lo señaló la titular de la Unidad de Transparencia del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Noemí Sabino Cabello, al presentar un informe del avance 
cuantitativo sobre la captura de datos en el Sistema durante la sesión de la Comisión de Transparencia y 
Tecnologías de la Información. Respecto de la implementación y operación del Sistema, la funcionaria mencionó 
la revisión de la información, el apoyo técnico brindado a partidos políticos y candidaturas, la campaña de 
difusión del Sistema, entre otras acciones. La presidenta de la Comisión, María Pérez Cepeda, destacó que al 
momento se tiene un avance del 97.82% en la publicación de los datos de las candidaturas, por lo que la 
plataforma cumple con su objetivo de proporcionar en un solo sitio información útil para la ciudadanía. Detalló 
que se encuentran pendientes de publicación nueve cuestionarios de candidaturas, de los cuales siete tienen 
alguna observación que atender, conforme a los lineamientos en la materia, y dos no han sido capturados. 
Además, la consejera invitó a la ciudadanía a consultar esta y más información sobre el proceso electoral local 
en la aplicación desarrollada por el IEEQ para dispositivos móviles “EleccionesQro 2024”, que puede 
descargarse de manera gratuita en las tiendas virtuales AppStore y Google Play. En la sesión estuvieron 
presentes los consejeros electorales Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el secretario 
ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la secretaria técnica de la Comisión, Margarita García Álvarez; así como 
el representante del PAN Joel Rojas Soriano. 
 
https://updateme.news/local/publican-informacion-curricular-y-de-identidad-de-403-candidaturas-locales/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/05/14/publican-informacion-curricular-y-de-identidad-de-403-
candidaturas-locales/ 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/publican-informacion-de-403-candidaturas-locales-en-
queretaro/ 
 
https://www.sierragordaonline.com/estatal/publicadas-las-credenciales-y-trayectorias-de-403-candidaturas-
locales-en-quer%C3%A9taro.html 
 
PREP 
 
OPINIÓN | ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Por si las moscas… Pues, por si las moscas, las titulares del Instituto Nacional Electoral (INE) en la entidad y el 
Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ), Ana Lilia Pérez Mendoza y Grisel Muñiz Rodríguez, respectivamente, 
ya se preparan por si acaso se presentara un apagón que impactara el desarrollo del proceso electoral. El IEEQ 
realizó ya un primer simulacro del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), bajo el supuesto 
de un corte de energía eléctrica; en tanto, el INE explicó que ya hay un convenio con la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) para la renta de plantas de energía eléctrica para los 27 consejos distritales y municipales. 
¡No vaya a ser! (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/entre-chismes-y-campanas/2024/05/15/entre-chismes-y-campanas-15-de-mayo-
3/ 
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OPINIÓN | #POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Apagones. Con el proceso electoral en puerta es importante que los ciudadanos tengan certeza de los sistemas 
de escrutinio de votos. La presidenta el IEEQ, Grisel Muñiz, lo tiene muy claro y el día de ayer trascendió que el 
instituto tiene preparadas plantas de luz y se realizaron simulacros que garantizan el correcto funcionamiento 
del PREP. (P 2) 
 
CORTES DE LUZ NO AFECTARÁN LAS ELECCIONES 
Por Marittza Navarro 
Autoridades electorales de Querétaro garantizaron el desarrollo de la jornada electoral del 2 de junio, al afirmar 
que los cortes de luz no serán un problema para la operación del PREP y la labor general de los 27 Consejos 
Distritales y Municipales. Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal Ejecutiva de la Junta Local del INE en Querétaro, 
indicó que tienen plantas de luz para la operación de la estructura operativa y administrativa, por lo que los 
cortes de electricidad no representan un obstáculo. En tanto, Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del 
IEEQ, dijo que la renta de plantas de luz forma parte del plan operativo en cada elección. Sin embargo, por los 
cortes que ha habido a nivel nacional, informó que ha sostenido reuniones con la superintendencia de la CFE 
para solicitar que se eviten los cortes de electricidad en las zonas donde se ubican los Consejos Distritales y 
Municipales.  
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/14/cortes-de-luz-no-afectaran-las-elecciones/ 
 
https://www.codigoqro.mx/featured/2024/05/14/toman-medidas-ine-e-ieeq-ante-eventuales-apagones-en-
jornada-electoral/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/05/14/garantizara-ine-jornada-electoral-sin-apagones-rentaran-
plantas-de-luz/ 
 
https://www.reqronexion.com/organos-electorales-toman-medidas-ante-posible-apagones/ 
 
https://adninformativo.mx/organos-electorales-de-queretaro-estan-preparados-para-enfrentar-apagones-el-
2-de-junio/ 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=45727 
 
https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2024/5/14/que-se-cayo-el-sistema-ine-queretaro-se-previene-
ante-posibles-apagones-en-elecciones-2024-815536.html 
 
https://fuerzaradio.com/2024/05/14/ine-y-ieeq-previenen-apagones-para-dia-de-eleccion/ 
 
https://elvespertino.mx/2024/05/alito-promete-dejar-su-candidatura-al-senado/ 
 
DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
 
LLEGARÁN 6 MILLONES DE BOLETAS A QUERÉTARO PARA PROCESO ELECTORAL 
Por Ángel Damián 
Este martes en los 6 Consejos Distritales llegarán más de 6 millones de boletas electorales, además de líquido 
indeleble y marcadores que el Instituto Nacional Electoral va a ocupar para el voto de los ciudadanos, informó 
la Vocal Ejecutiva de la Junta Local de Querétaro del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza. 
“Procederemos al sellado de cada una de las boletas, en promedio un millón de boletas por distrito”. Por otro 
lado, la consejera Presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Grisel Muñoz Rodríguez, 
dijo que el próximo 18 de mayo será la entrega de las boletas electorales y documentación con emblemas para 
la elección local. “Contaremos con el apoyo de Guardia Nacional, Secretaría de Seguridad ciudadana, y la 
participación de las 18 corporaciones policiacas, operativo conjunto que incluye el traslado de documentos 



 
MIÉRCOLES 15 DE MAYO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 3 

desde el Estado de México”. En cuanto al marco de la jornada electoral del próximo 2 de junio se instalarán 3 
mil 138 casillas, de las cuales 953 tienen carácter de básicas, mil 919 contiguas, 218 extraordinarias y 57 son de 
carácter especial. Para esto se requirió de mil 170 inmuebles de los cuales 803 son escuelas, 11 son oficinas 
públicas, 207 son lugares públicos y 149 domicilios particulares, lugares que ya fueron aprobados por los 
consejos distritales del INE. Por primera vez a nivel nacional también hay elecciones en las 32 entidades 
federativas para elegir Presidente de la República, Diputados federales y Senadurías, mientras que en lo local 
serán ayuntamientos y diputados locales. Para ello se ha logrado la capacitación de 28 mil 242 funcionarios de 
casilla, de los cuales 26 mil 232 ya tienen nombramiento, más del 90%. Como observador electoral se 
recibieron 792 solicitudes, de las cuales 391 son de mujeres y 401 son de hombres, siendo aprobadas más de 
151 solicitudes. En el tema de voto anticipado se han recibido solicitudes de 155 personas en cuanto a prisión 
preventiva distribuidas en los cuatro penales de la entidad, siendo el próximo 16 de mayo cuando aplicarán su 
voto, mientras que las personas que no pueden acudir el día de las elecciones por tema de salud o movilidad 
solo 98 solicitudes fueron las procedentes. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2024/05/14/llegaran-6-millones-de-boletas-a-queretaro-para-proceso-
electoral/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/llegaron-boletas-electorales-al-consejo-distrital-del-ine-de-queretaro/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50758-comienza-la-distribucion-boletas-electorales-
a-consejos-distritales-de-queretaro 
 
DENUNCIAS 
 
OPINIÓN | PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
-AAAPUNTEN!- Cabalístico. 13 han sido las solicitudes de seguridad por parte de candidatos de diversos 
partidos en el estado, según Grisel Muñoz, presidenta del Instituto Estatal Electoral de Querétaro. De estas, 
cinco han sido aprobadas. Mencionó que el IEEQ con base al convenio firmado en favor de la seguridad, sólo se 
mantiene al tanto respecto a las solicitudes realizadas por los candidatos, comentó que hasta el momento siete 
de ellas están en proceso de revisión. Así de fácil. Así de difícil. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/ultimos-datos-para-el-2-de-junio/ 
 
OPINIÓN | ASTERISCOS 
Seguridad personal. Cinco candidatos y candidatos de los municipios de Cadereyta, Peñamiller y Huimilpan 
tienen seguridad personal como en lo que fue solicitada por ellos mismos al considerar que su persona se 
encuentra en riesgo durante las campañas electorales. Hasta el momento, el IEEQ solamente ha recibido 12 
solicitudes de protección; cinco de ellas fueron procedentes, seis están en proceso de análisis y una persona 
desistió en una solicitud más junto a semanas del día de la jornada, lo de sales que el clima de paz prevalezca en 
la entidad. (AD 14) 
 
CADEREYTA MONOPOLIZA SOLICITUDES DE SEGURIDAD; LE SIGUEN HUIMILPAN Y PEÑAMILLER 
Las acusaciones de violencia mutua por parte de los candidatos a cargos locales han ido desde la quema de 
autos con propaganda en San Juan del Río; amenazas con armas de fuego en Huimilpan; y el lanzarle piedras al 
candidato del PAN, que busca la reelección en la alcaldía de Cadereyta, Miguel Martínez Peñaloza. Tras la 
reciente agresión a pedradas contra Miguel Martínez Peñaloza, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) y 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía de Cadereyta de Montes, fueron presentadas tres 
solicitudes de protección, por parte de candidatos de ese municipio, ante la Coordinación Estatal de Seguridad. 
Según informó Grisel Muñiz, titular del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a estas 
solicitudes se suman otras dos en Huimilpan y en Peñamiller. Por razones de seguridad, las autoridades no 
pueden señalar quiénes son los candidatos que han solicitado seguridad, pero, por ejemplo, Alejandra Pérez, 
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candidata de Morena a la alcaldía de Huimilpan, denunció públicamente intimidaciones por parte de brigadistas 
del Partido Verde Ecologista de México (PVEM). “Se han recibido un total de 12 solicitudes ante los consejos 
distritales o el IEEQ, de las cuales, nos informan por parte del Grupo de Coordinación Estatal de Seguridad, han 
sido otorgadas 5; una a Huimilpan, tres en Cadereyta y una en Peñamiller. Recibimos una solicitud que de 
manera posterior se requirió llevar a reserva (es decir, la persona candidata se desistió)”, señaló. Aunque Muñiz 
ha recalcado que, a diferencia de otros estados de la República, Querétaro no ha tenido agresiones que terminen 
en alguna lesión grave o la muerte de personas candidatas, siendo que ya fueron asesinadas 25 en todo el país, 
inclusive cerca del estado, como el caso de la candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Guanajuato, Gisela 
Gaytán. A la guerra sucia, que también ya tiene quejas de varios partidos ante las autoridades electorales, como 
explicó Muñiz, se suman denuncias por actos anticipados de campaña promoción personalizada y explicó que, a 
tres semanas de que se realice la jornada electoral, se llevan la mitad de las quejas de las elecciones de 2021. “El 
número actual de procedimientos sancionadores hay 102 en trámite. Los hechos de mayor denuncia son actos 
anticipados de campaña, precampaña, promoción personalizada, omisión de la obligación de transparencia y 
posibles violaciones a las normas de propaganda electoral. Ha sido remitidos al Tribunal Electoral 50”.  (EUQ 
principal y 5, P 2 y NÚMERO, DQ 6, NQS 5, PA 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/piden-seguridad-8-candidatos-mas-en-queretaro-
11918852.html 
 
https://plazadearmas.com.mx/se-han-recibido-13-solicitudes-de-seguridad-para-candidatos-solo-se-han-
aprobado-cinco/ 
 
https://aldialogo.mx/politica/2024/05/14/con-seguridad-cinco-candidaturas-en-queretaro/ 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/cinco-candidatos-reciben-medidas-de-seguridad/ 
 
https://codiceinformativo.com/2024/05/cadereyta-monopoliza-solicitudes-de-seguridad-le-siguen-
huimilpan-y-penamiller/ 
 
https://elqueretano.info/destacadas/se-han-otorgado-medidas-de-seguridad-en-huimilpan-cadereyta-y-
penamiller-ieeq/ 
 
https://informequeretano.com/2024/05/14/a-seis-candidatos-les-fue-aprobada-seguridad-grisel-muniz-
rodriguez/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/incrementan-solicitudes-seguridad-candidaturas-locales-en-
queretaro_1517444_102.html 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/seguridad-en-elecciones-en-revision-el-50-de-las-medidas-de-
proteccion-a-candidatos/ 
 
https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50755-otorgan-seguridad-especial-a-5-
candidaturas-locales 
 
https://expresoqueretaro.com/2024/05/14/se-han-otorgado-cinco-medidas-de-seguridad-especial-a-
candidatos-en-queretaro/ 
 
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/incrementan-solicitudes-seguridad-candidaturas-locales-en-
queretaro_1517444_102.html 
 
https://adninformativo.mx/cinco-candidaturas-ya-cuentan-con-seguridad-y-hay-otras-solicitudes-en-tramite-
ieeq/ 
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https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/12-candidaturas-solicitan-seguridad-hasta-el-
momento/518778 
 
https://elconspirador.com.mx/?p=45721 
 
https://updateme.news/local/van-5-solicitudes-de-proteccion-aprobadas-a-candidatos/ 
 
PAN PRESENTÓ DENUNCIA ANTE FISCALÍA POR LONAS CONTRA CANDIDATO ‘FELIFER’ MACÍAS 
Por Estrella Álvarez 
El equipo legal del candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro, Felipe Fernando Macías, ya presentó ante 
la Fiscalía General, la denuncia por la presunta impresión de lonas donde hacen alusión a supuestas 
inconformidades en colonias. El Vocero del Partido Acción Nacional, Antonio Zapata, aseguró que al Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro únicamente se le notificó, pero es la Fiscalía quien realiza el acto de 
investigación. “Tengo entendido que ya está presentada la denuncia por parte del equipo de felifer. 
Normalmente se presentan a la fiscalía por ser el tipo de delito que es. Y al instituto se notifica el 
comportamiento, sin embargo no es quien toma la decisión”. Además, confió que a la brevedad, la Fiscalía de 
respuesta a esta y otras denuncias interpuestas, como es el caso del incendio a unidades de promoción de 
campañas en San Juan del Río, la madrugada del 1 de mayo. “Nosotros estamos primero, confiamos en las 
intituciones y en el actuar, esperemos ver pronto el resultado de las denuncias que se han presentado”. Destacó 
que no se puede esperar nada de Morena, quien ha afirmado que es “autosabotaje” los incidentes reportados 
por el PAN. 
 
https://adninformativo.mx/pan-presento-denuncia-ante-fiscalia-por-lonas-contra-candidato-felifer-macias/ 
 
DIÁLOGOS 
 
DIALOGAN CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EZEQUIEL MONTES 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el Diálogo entre las candidaturas a la 
Presidencia Municipal de Ezequiel Montes, con la participación de Iván Reséndiz Ramírez “Inge Iván” de los 
partidos Morena y Del Trabajo (PT), así como de Antonio Merced Velázquez Montes “Toño Velázquez” del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD). Conforme a las Directrices aprobadas por la Comisión Transitoria 
y en el orden establecido por sorteo, cada participante contó con 30 segundos para presentarse, 4 minutos para 
exponer las problemáticas de la demarcación y sus propuestas de solución, 6 minutos para el intercambio de 
opiniones, así como 30 segundos para concluir su participación. En el ejercicio democrático se expusieron los 
siguientes temas: seguridad, alcantarillado, educación, vivienda, suministro de agua potable, salud, deporte, 
cultura, atención a grupos en situación de vulnerabilidad, regulación de asentamientos, reforestación, paridad 
de género, cuidado animal, obras públicas, entre otros. El encuentro contó con la moderación de Isabel Posadas 
Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco, así como la interpretación a Lengua de Señas Mexicana por parte 
de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C. La transmisión puede consultarse en: 
https://www.youtube.com/watch?v=7LBsXDOSi9A. El siguiente Diálogo será entre las candidaturas a la 
Presidencia Municipal de El Marqués el 15 de mayo a las 16:00 horas, a través de Facebook (Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro) y YouTube (IEEQcomunica). 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/05/14/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-
ezequiel-montes/ 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/asisten-a-dialogo-del-ieeq-solo-los-candidatos-de-morena-y-prd-a-
alcaldia-de-ezequiel-montes/ 
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MÁS DEBATE 
Por Rubén Galicia 
A poco más de dos semanas de concluirlas campañas electorales, uno de los grandes ausentes en este proceso, 
fue el de bate político de altura. Si bien se llevaron a cabo ejercicios interesantes, como los debates para la 
jefatura de Gobler no de la Ciudad de México y, con todas sus marcadas consideraciones, los debates de la 
campaña presidencial, en la gran mayoría de los cargos de elección popular (diputaciones locales y federales, 
presidencias municipales y senadurías), los debates han resultado poco o nada relevantes, El caso de Querétaro 
es especialmente notable debido a la escasa difusión que han tenido hasta ahora los "Diálogos" para las 
presidencias municipales. Estos ejercicios, que deberían ser vitales para informar a los ciudadanos sobre las 
propuestas y visiones de los candidatos, han pasado prácticamente desapercibidos. La baja audiencia y la falta 
de relevancia que le atribuyen las y los candidatos a estos ejercicios reflejan un tema preocupante de quienes 
pretenden gobernarnos. Los debates no deberían ser simplemente una formalidad o un ejercicio opcional en 
una campaña electoral. Son oportunidades cruciales para que los candidatos presenten y defiendan sus ideas 
ante el público, permitiendo a los votantes tomar decisiones informadas sobre quién debería representarlos. La 
ausencia de participación en estos eventos demuestra un menosprecio hacia el proceso democrático y hacia los 
propios ciudadanos que buscan una guía clara para emitir su voto. El ejemplo que más llama la atención es el 
Dialogo para la presidencia municipal de Ezequiel Montes, donde solamente participaron dos candidatos de sels 
que están registrados en la contienda, de los cuatro ausentes ninguno realizó algún tipo de comunicado ni dio 
explicación al respecto. Uno podría suponer diversos motivos por los cuales un candidato o candidata decidiera 
no participar en un de bate electoral. Podrían estar arriba en las preferencias y considerar que no necesitan 
aumentar sus números, podrían querer evitar ser cuestionados o atacados, о роdrian tener otros compromisos 
o eventos en agenda con mayor impacto en sus electores. Sin embargo, cualquier argumento en contra de 
participar en un debate queda en segundo plano cuando se comprende y aprovecha adecuadamente la 
importancia de estos eventos. La participación en debates electorales es una gran oportunidad para los 
candidatos lideres en las preferencias, ya que les brinda la oportunidad de reforzar su posición de mostrando su 
preparación y capacidad. Un político hábil puede usar el debate para demostrar transparencia y compromiso 
con la rendición de cuentas, elementos fundamentales para fortalecer la confianza en la democracia. Los 
"Diálogos" para las presidencias municipales de Querétaro, merecen una mayor atención. Son parte 
fundamental del proceso democrático y deberían ser respaldados y promovidos tanto por los candidatos, como 
por los medios y la sociedad en su conjunto. La falta de visibilidad y la aparente indiferencia hacia estos debates 
son señales preocupantes sobre la salud de nuestra democracia local. (EUQ 9) 
 
MAYORÍA DE CANDIDATOS A PRESIDENCIA DE EZEQUIEL MONTES DESAIRAN DEBATE 
En medio del desprecio de la mayoría de candidatos a la presidencia de Ezequiel Montes, el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el «Diálogo» con dos de los seis abanderados registrados en el proceso 
electoral 2024: Iván Reséndiz Ramírez, de MORENA y PT; y Antonio Merced Velázquez Montes, del PRD. 
Conforme a las directrices aprobadas por la Comisión Transitoria y en el orden establecido por sorteo, cada 
participante contó con 30 segundos para presentarse, 4 minutos para exponer las problemáticas de la 
demarcación y sus propuestas de solución, 6 minutos para el intercambio de opiniones, así como 30 segundos 
para concluir su participación. En el ejercicio democrático se expusieron los siguientes temas: seguridad, 
alcantarillado, educación, vivienda, suministro de agua potable, salud, deporte, cultura, atención a grupos en 
situación de vulnerabilidad, regulación de asentamientos, reforestación, paridad de género, cuidado animal, 
obras públicas, entre otros. El encuentro fue moderado por Isabel Posadas Méndez y María del Carmen 
Cervantes Blanco, así como la interpretación a Lengua de Señas Mexicana por parte de la Asociación Queretana 
de Intérpretes A.C. Entre los candidatos que desairó este ejercicio estuvo Magda Guadalupe Pérez Montes, del 
PAN y PRI, quien busca la reelección y que hace tres años también rehuyó a confrontar ideas. 
La transmisión puede consultarse en: https://www.youtube.com/watch?v=7LBsXDOSi9A 
 
https://acontecerqro.com.mx/mayoria-de-candidatos-a-presidencia-de-ezequiel-montes-desairan-debate/ 
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PROCESO ELECTORAL  
 
OPINIÓN | PLAZA DE ARMAS 
A 18 días. De acuerdo con el IEEQ, la lista nominal del Estado de Querétaro para la elección del próximo 2 de 
junio es de un millón 899 mil 053 votantes que podrán sufragar por 3,358 candidaturas locales propietarias y 
suplentes; 3.056 para ayuntamientos y 302 diputaciones pertenecientes a ocho partidos: PAN, PRI, PRD, MC, 
PVEM, Morena, PT y Querétaro Seguro. Hay solamente  ocho candidaturas independientes: a las presidencias 
municipales de Colón, Jalpan de Serra, San Joaquín, Tequisquiapan y Tolimán. El total de boletas son cuatro 
millones 102 mil 446 y las casillas a instalar en el estado: tres mil 138. A partir de hoy 15 de mayo se podrá 
ubicar la casilla en: https://ubicatucasilla.ine.mx/ Ubica tu casilla. Localiza fácilmente la casilla que te 
corresponde para votar. Participa y vota! Tú decides hacia dónde vamos. De acuerdo con las fechas del 
calendario electoral  este miércoles se programó la llegada de las boletas y documentación para las elecciones 
de Ayuntamientos y Diputaciones locales, lo cual ya comenzó a ocurrir. Y en adelante. 15 de mayo: Llegada de 
las boletas y documentación para las elecciones de Ayuntamientos y Diputaciones locales. 19 de mayo: segundo 
simulacro total del PREP. 30 de mayo-2 de junio: Suspensión de actos proselitistas. 6-20 de mayo: Voto 
anticipado para personas alguna incapacidad física en todo el país. 26 de mayo: tercer simulacro total del PREP. 
2 de junio: Jornada electoral. 5 de junio: Inicio de las sesiones de cómputo. Como quien dice, ya estamos listos. 
Doy fe. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/ultimos-datos-para-el-2-de-junio/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
LA MAREA ROSA EN PLAZA DE ARMAS 
Pese a las críticas y señalamientos presidenciales y en sí de la cuarta transformación, este domingo se espera 
que la marea rosa inunde el zócalo capitalino y simultáneamente, miles de hombres, mujeres, ancianos y niños, 
de familias se darán cita en Plaza de Armas. (NQS 2) 
 
HAY 2 OPCIONES: UN GOBIERNO DE COALICIÓN O REGRESAR AL PRESIDENCIALISMO DE LOS 70’S 
Al ser México un paiś tan diversos es impensable que algunos busquen imponer su vi- sión, sentenció la 
dirigente estatal del PRIl, Abigail Arredondo Ramos, al reiterar que los tiempos en que se imponía una sola 
visión de paiś, o una misma narrativa, han quedado en el pasado. (NQS 5) 
 
FUE UN CHOQUE DE TRENES 
El auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ, fue el escenario dónde se congregaron los candidatos: Santiago 
Nieto por Morena, Agustín Dorantes de la coalición "Fuerza y Corazón por México", Iliana Luna de MC, 
Alejandro Evencio Hernández del PVEM y Carlos Alberto Rentería del PT. (N) 
 
INE QUERÉTARO REUBICA CASILLAS DE LA SECCIÓN 553 AL PARQUE DE RANCHO BELLAVISTA 
En Sesión Extraordinaria de la Junta Local del INE, se validó la decisión de la Junta Distrital 06 para reubicar las 
casillas de la sección 553 en el Fraccionamiento Rancho Bellavista, una decisión que, de acuerdo con Ana Pérez, 
vocal ejecutiva del INE en la entidad, se tomó luego de que la escuela privada donde se ubicaban las casillas no 
otorgó el permiso necesario para su uso en estas elecciones. (Rotativo) 
 
ANTICIPAN SU VOTO 66 PERSONAS 
Hasta ahora, solo 66 de las 98 personas que podrán votar de manera anticipada por alguna condición de salud o 
movilidad han emitido su voto, mientras que el 16 de mayo se acudirá a los centros penitenciarios para que 155 
personas puedan emitir su voto, informó Ana Pérez, vocal ejecutiva del INE en Querétaro. (DQ 6) 
 
 
 
 

https://ubicatucasilla.ine.mx/
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INSTALARÁ INE 10 CASILLAS ESPECIALES EN DISTRITO II, SAN JUAN DEL RÍO Y AMEALCO 
Alfredo Guzmán, vocal de capacitación electoral y educación cívica del INE, anunció la instalación de 10 casillas 
especiales en cada uno de los seis distritos del estado para facilitar la votación de ciudadanos que se encuentren 
fuera de sus secciones electorales habituales el 2 de junio. (NSJR) 
 
LLEGARON A SAN JUAN LAS BOLETAS ELECTORALES 
Boletas, documentación y materiales electorales para el Proceso Electoral Federal 2023-2024 arribaron al 
municipio de San Juan del Río como parte de los preparativos para la contienda electoral del próximo 2 de 
junio. La llegada de este material se dio poco después de las 10 de la mañana a las instalaciones del INE, 
ubicadas en la calle Ignacio López Rayón número 54 en el centro de la ciudad sanjuanense para dar continuidad 
a los preparativos del proceso electoral, por lo que los elementos de la Guardia Nacional (GN), fueron quienes 
custodiaron la llegada de este mismo el cual será resguardado por ellos mismos hasta el día de la contienda. 
(ESSJR 3) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
MEMO VEGA CONFÍA EN EL VOTO INFORMADO DE SAN JUAN DEL RÍO 
Memo Vega, candidato del PAN a Diputado Local por el Distrito 11, expresó su confianza en que los ciudadanos 
de San Juan del Río realizarán un voto informado y consciente en las próximas elecciones, evaluando 
críticamente los perfiles y antecedentes de todos los candidatos. (Rotativo) 
 
SE SUMAN MÁS COLONENSES AL PROYECTO DE LETY RUBIO 
La candidata a diputada local por el distrito 14, Lety Rubio, continúa recorriendo localidades y escuchando las 
necesidades de las familias de ese Distrito Electoral.  (Voz imparcial) 
 
PARA UN MEJOR FLUJO VEHICULAR, FELIFER BUSCARÁ MODIFICAR REGLAMENTOS DE TRÁNSITO 
Con el objetivo de permitir un mayor flujo ante un accidente vial, el candidato a alcaldía capitalina, Felipe 
Macías, dijo que buscará modificar el Reglamento Municipal de Tránsito y el Reglamento de Tránsito del estado, 
para que los vehículos que tengan accidentes menores puedan orillarse y permitir el paso de los demás 
vehículos. El candidato a la capital queretana por PAN, PRI y PRD, señaló que en el municipio de Querétaro se 
tienen cerca de 900 mil automóviles, y en todo el estado se tienen más de 5 mil accidentes de tránsito, en donde 
el 70% son los denominados “laminazos” “besitos” o “llegues”. (NQS 3) 
 
REALIZARÁ “FELIFER” MACÍAS CARRERA ATLÉTICA “ANDO BIEN FELIPE” 
Felipe “Felifer” Macías, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por los partidos PAN, PRI y PRD 
indicó que estaría realizando el próximo domingo 19 de mayo una carrera atlética denominada “Ando bien 
Felipe”. (ADN) 
 
LA UNIÓN ENTRE SOCIEDAD Y GOBIERNO SERÁ EL ESTANDARTE DE MI ADMINISTRACIÓN: CHEPE 
GUERRERO 
Chepe Guerrero, candidato por el PAN, a la presidencia municipal de Corregidora, se reunió con vecinos de las 
colonias Amanecer, La Doctores, Valle Dorado, Lomas de Balvanera, La Negreta, Santa Bárbara, Lourdes, de San 
José de los Olvera para escuchar sus necesidades, pues dijo estar convencido de que solo trabajando juntos 
podrán hacer que en Corregidora siga lo bueno. (NQS 4) 
 
ESPERA CHEPE GUERRERO CERRAR CAMPAÑA CON XÓCHITL GÁLVEZ 
Josué “Chepe” Guerrero, candidato del PAN a la presidencia municipal de Corregidora, señaló que espera que 
Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición “Fuerza y Corazón por México” a la presidencia de la República, esté 
presente en su cierre de campaña, a poco más de dos semanas para el evento. (NQS 4) 
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RODRIGO MONSALVO APOSTARÁ POR UNA OFERTA DE VIVIENDA SOCIAL 
Sobre el interés social de que se pueda adquirir una vivienda por debajo de los 600 mil pesos, el candidato al 
Municipio de El Marqués por el PAN, Rodrigo Monsalvo, mencionó que durante su administración municipal 
buscará ofrecer esta oferta de vivienda, sin embargo, reconoció que este aspecto no depende únicamente de un 
municipio. (Códice Informativo)  
 
EL MARQUÉS - MONSALVO 
Rodrigo Monsalvo, candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, hizo un anuncio trascendental 
al compartir que militantes de su partido se sumarán y respaldarán al candidato blanquiazul en las próximas 
elecciones. Resaltó que su campaña siempre ha sido un espacio de puertas abiertas para aquellos que desean 
contribuir y trabajar en pro del bienestar de los marquesinos. En este contexto, enfatizó: "De la mano de mi 
partido, el PAN, les doy la bienvenida a quienes hoy deciden 'ponerse la camisa' de este equipo de todos. Este 
equipo de todos crece cada día. Porque en este equipo tenemos bien puesta la camisa del servicio, de la 
honestidad, del trabajo y de los resultados." (P 4) 
 
SEGUIREMOS TOCANDO PUERTAS 
A pesar de que mantiene una ventaja contra su principal contendiente Jorge Lomelí, el candidato de Acción 
Nacional al municipio de El Marqués, Rodrigo Monsalvo mencionó que no están confiados y seguirán trabajando 
en estas últimas semanas de campaña dando a conocer sus propuestas a los marquesinos. 
Noticias, ¿Quién Sigue?, Diego Hernández, (P.7Q) 
 
PROGRAMAS ALIMENTARIOS PROPONE NORMA MEJÍA 
Habitantes de La Laja escucharon las propuestas. La candidata común al Ayuntamiento de Tequisquiapan por el 
PAN- PRI- PRD, Norma Mejía se comprometió con la población a implementar programas alimentarios para 
beneficio de los integrantes de los grupos vulnerables, en caso de ganar la contienda del próximo 2 de junio. 
Durante un encuentro que tuvo con habitantes de la comunidad La Laja, Mejía Lira afirmó que este programa 
alimentario será orientado a la niñez y adultos mayores para contribuir en la economía de las familias más 
vulnerables del Pueblo Mágico. (ESSRJ 8) 
 
LUPITA RAMÍREZ DESTACA IMPORTANCIA DE LA COLABORACIÓN ENTRE CIUDADANÍA Y GOBIERNO 
Lupita Ramírez, candidata común del PAN y el PRI a la presidencia municipal de Pinal de Amoles, continúa 
refrendando sus compromisos con todas las comunidades del municipio. Durante su recorrido por El Carmen, 
El Rodezno, Tres Cruces, El Roble, Perico, Pedregal y Arquitos, presentó sus propuestas enfatizando la 
importancia de la colaboración entre el municipio, la sociedad y los aliados en los diferentes niveles de gobierno 
para cumplir la visión de un mejor municipio y beneficiar a todos los ciudadanos. (ADN) 
 
MANUEL MONTES CONSTRUIRÁ PANTEÓN EN AJUCHITLÁN Y AMPLIARÁ EL DE LA ESPERANZA 
Manuel Montes encabeza un proyecto de gobierno de resultados, propuestas y compromisos, avanza a pasos 
firmes recorriendo las comunidades, porque ya cuenta con las bases para seguir impulsando a Colón. El 
candidato a la presidencia municipal en candidatura común por PRI, PAN y PRD, es el resultado de una visión de 
crecimiento de los coloneses, que inició poniendo las bases del desarrollo, por lo que, en cada rubro se 
realizaron acciones para que pueda seguir manteniéndose el crecimiento. (Expreso Qro) 
 
MIGUEL MARTÍNEZ FIRMA AGENDA CONTRA LA VIOLENCIA DIGITAL 
Se llevó a cabo la firma de compromisos entre el candidato a la alcaldía de Cadereyta, Miguel Martinez, y 
representantes de ADAX Digitales. En el encuentro, se destacó la labor conjunta realizada durante la 
administración actual, en la que se cumplieron compromisos y se superaron metas, demostrando una voluntad 
política destacable. (EUQ 2) 
 
COMUNIDAD DE ENCINO SOLO RESPALDA A SONIA PONCE 
En una jornada cargada de compromiso y cercanía, Sonia Ponce, candidata del PAN a la alcaldía de Landa, 
realizó una visita a la comunidad de Encino Solo. En su recorrido, Sonia Ponce reafirmó su compromiso con el 
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progreso y bienestar de la comunidad, destacando varios puntos clave en su plataforma de campaña (Voz 
imparcial) 
 
DEFIENDE PROPUESTAS FÓRMULA AL SENADO DE LA COALICIÓN FUERZA Y CORAZÓN POR MÉXICO 
Al participar en el debate organizado por el Instituto Nacional Electoral (INE) entre candidaturas a Senadurías 
1a. Fórmula, que se efectuó en el auditorio Fernando Díaz Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ), Guadalupe Murguía Gutiérrez, de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), reiteró el 
llamado a la unidad y a la acción para defender a Querétaro (CQRO 6) 
 
NECESARIO CAMBIAR EL MODELO DE SEGURIDAD 
Agustín Dorantes, candidato a senador por la coalición Fuerza y Corazón por México aseguró que en caso de 
quedar electo en esta posición, su principal objetivos es garantizar que las niñas y niños de este país cumplan 
sus sueños; es por ello que impulsará políticas públicas para que esto se convierta una realidad, esto en el 
marco del debate organizado por el INE en conjunto con la UAQ. (NQS) 
 
ENTREVISTA A LA CANDIDATA A DIPUTADA FEDERAL LORENA GARCÍA ALCOCER, DEL PAN, PRI Y PRD 
Tema: Campaña. -Comentó que le encanta la idea de compartir sus propuestas y experiencias de la calle, son 
muchos días y a la vez muy pocos. -Señaló que su gran causa es la familia, que a la familia le vaya mejor. -
Mencionó que para ella es importante, y tienen entrenamiento empresarial, hablo del tejido social en este 
sexenio, en la vivienda en el hogar se construye la paz. -Dijo que le gustaría presidir la comisión de la vivienda, 
seguridad y habló de los desaparecidos y dijo que hay muchas cosas que hacer desde la cámara de diputados. -
Platico de la corrupción y violencia en el país, dijo que es importante la democracia para poder legislar, también 
habló sobre los programas sociales específicamente de los adultos mayores -Proporcionó como contacto sus 
redes Lorena García Alcocer. (Imagen Informativa) 
 
INVIABLE HACER MUNICIPIO A SANTA ROSA 
La municipalización de Santa Rosa Jáuregui reúne los requisitos técnicos de población y extensión, pero carece 
de viabilidad presupuestaria para sostenerse y prestar los servicios a la población, advirtió Beatriz Marmolejo. 
(DQ 10) 
 
PRI 
 
REGIDORA RENUNCIA AL PVEM Y SE SUMA AL PRI 
La regidora en el municipio de Corregidora, Guadalupe Pescador, renunció al PVEM para integrarse al grupo del 
PRI en este ayuntamiento. Con esta suma, el tricolor contará con dos regidores en la alcaldía. El anuncio se dio 
en sesión ordinaria de cabildo, la acompañaron las candidatas del PRI a diputada local, Genevith Pozos, y a la 
presidencia municipal, Elizabeth Olvera, quien dijo estar muy contenta y agradecida por el fortalecimiento de su 
partido en esta demarcación. (EUQ 2) 
 
EL MARQUÉS - GUADALUPE C. 
Guadalupe Cárdenas, candidata del PRI a la presidencia municipal de El Marqués realizó un recorrido por la 
comunidad de Alfajayucan, en la que se comprometió a construir más calles y dar mantenimiento a las que ya 
existen con el objetivo de mejorar la movilidad y la conexión con otras colonias del municipio. También recorrió 
la comunidad de Chichimequillas, en donde habló sobre un proyecto de salud para mejorar la calidad de vida de 
las personas, a través de una cobertura más amplia. (P A) 
 
MC 
 
TANDEAN EL AGUA A CIUDADANOS, PERO NO HAY MEDIDAS PARA LA EMPRESAS 
Es necesario que lleguen al Senado de la República y a la Cámara de Diputados personas comprometidas con las 
causas de los ciudadanos, no que sólo busquen cumplir con el número de asistencias y con lo que les demanda 
un partido, sentenció la candidata al Senado de la República, Iliana Luna Gómez. (NQS 1) 
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PAULINA AGUADO, MC, PROPUSO LA CREACIÓN DE UN FONDO SEMILLA DE APOYO ECONÓMICO A 
PROYECTOS EMPRESARIALES DE JÓVENES RECIÉN EGRESADOS 
Paulina Aguado, MC, propuso la creación de un fondo semilla de apoyo económico a proyectos empresariales 
enfocados a jóvenes universitarios recién egresados con un apoyo anual de 50 mdp, se pretende crear un 
consejo con representantes de las cámaras de Querétaro este consejo determinaría las bases para el ingreso de 
estas propuestas. (...) (NQS 3) 
 
PVEM 
 
GESTIONAR RECURSOS PARA LOS TEMAS PRIORITARIOS 
La educación, la salud y el medio ambiente fueron los ejes en los que basó su discurso Alejandro Hernández, 
candidato del PVEM al Senado de la República, durante su participación en el debate entre integrantes de las 
segundas fórmulas. (NQS 1) 
 
MORENA 
 
VENDEN ‘KURILANDIA’ ANTE EL CRECIMIENTO DE LA INSEGURIDAD 
Al acusar a su contrincante del PAN de vender un “Kurilandia” ante la realidad por la que atraviesa Querétaro 
en el incremento de violencia, narcomenudeo, homicidio doloso y robo a casa habitación, el candidato al Senado 
de la República por Morena, Santiago Nieto, pidió el voto de la población para traer la Cuarta Transformación al 
estado y generar un cambio en la entidad.  (NQS 1)  
 
IMPULSAR LA SIMPLIFICACIÓN Y DIGITALIZACIÓN DE TRÁMITES 
El candidato de Morena a Diputado Federal por el 6º Distrito de Querétaro, Luis Humberto Fernández, acudió a 
la colonia Paseos de San Miguel, en donde atendió a la ciudadanía, con respecto a las propuestas que presenta 
para llegar al Congreso de la Unión. En la mayoría de los establecimientos, los propietarios y trabajadores le 
reiteraron la complejidad que hay en el Municipio de Querétaro para hacer los trámites correspondientes a la 
operatividad de sus negocios. (NQS 4) 
 
CHEMA TAPIA PRESENTA SU VISIÓN PARA UN QUERÉTARO SEGURO Y EQUITATIVO 
Durante un foro organizado por Actúa Querétaro y Decide Mx en el Tec de Monterrey, Chema Tapia, candidato a 
la alcaldía de Querétaro por la coalición Morena, Partido Verde y PT, compartió sus propuestas centradas en 
seguridad, equidad y resiliencia urbana. Ante un público mayoritariamente juvenil, Tapia enfatizó la 
importancia de la participación electoral activa y consciente. (PA 8) 
 
CHEMA TAPIA VE NECESARIO REFORMAS AL SISTEMA EDUCATIVO 
Querétaro debe mejorar su calidad de vida en general para poder posicionarse como un referente nacional, 
señaló Chema Tapia, candidato de los partidos Morena, PVEM y PT a la alcaldía capitalina, esto en un foro 
organizado por estudiantes del Tecnológico de Monterrey, Durante el foro, organizado por las asociaciones 
estudiantiles Actúa Querétaro y DecideMx, Tapia Franco presentó un panorama general de sus propuestas y 
subrayó la necesidad de reformar los sistemas educativos también para combatir las conductas de riesgo. (EUQ 
5)  
 
IMPULSAR EL CRECIMIENTO SOSTENIBLE DE P. ESCOBEDO 
En un compromiso firme con el desarrollo integral de Pedro Escobedo, el candidato a la presidencia municipal 
por el partido MORENA, Juan Alberto Nava Cruz, dio a conocer que su proyecto de obra pública estará enfocado 
en atender las necesidades prioritarias de la ciudadanía y en impulsar el crecimiento sostenible del municipio. 
(NQS 6) 
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CANDIDATA DE MORENA ACUSA HOSTIGAMIENTO 
La candidata de Morena a la presidencia municipal de Amealco de Bonfil, Luz García, dio a conocer que durante 
estos días de campaña, se han realizado algunos actos de hostigamiento por parte de grupos políticos 
contrarios en contra de su equipo de campaña. Lo anterior, al relatar que apenas el pasado sábado, andaba un 
grupo de ellos en perifoneo por algunas localidades y que, les cerraron el paso, en lo que dijo fue un acto con el 
afán de intimidar dentro de este proceso electoral. (ESSJ 7)  
 
BECAS E INCENTIVOS PARA ESTUDIANTES DE E. MONTES 
Con el objeto de mejorar el nivel escolar en el municipio de Ezequiel Montes, que permita solucionar los 
problemas escolares, Iván Reséndiz Ramírez, candidato de Morena a la alcaldía esa municipalidad, propone 
gestionar recursos municipales en becas para que las personas continúen con sus estudios, así como incentivos 
económicos para quienes no hayan concluido su educación. trabajo. (NQS 6)  
 
PT 
 
SEPARAR EL PODER POLÍTICO DEL ECONÓMICO 
Separar el poder político del poder económico en Querétaro fue la principal consigna de Carlos Rentería, 
candidato del Partido del Trabajo al Senado de la República durante su participación en el debate entre 
integrantes de las segundas fórmulas, organizado por el INE y la UAQ. (NQS 1)  
 
QS 
 
PALOMA ARCE PRESENTA SU PROPUESTA DE MUNICIPIO PROGRESISTA EN EL TEC DE MONTERREY  
La candidata a la alcaldía de Querétaro por el partido Querétaro seguro Paloma Arce, presentó su proyecto de 
municipio progresista ante estudiantes y autoridades del Tecnológico de Monterrey. El evento, que reunió 
decenas de alumnos, se centró en la exposición de una visión del municipio que respete los derechos humanos y 
ofrezca las mejores condiciones para el desarrollo de sus ciudadanos. (N 5)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: Cuatrimestre más árido en diez años.  
Reportes de Conagua cayeron de 162 mm. en 2015 a sólo 16.1 en enero-abril de 2024. 
 
N: Fue un choque de trenes 
Agustín Dorantes y Santiago Nieto entre acusaciones y descalificaciones. 
 
PA: A remate sede de la CANACINTRA 
Gana la ex gerente Rosa Herminia García Mancilla tras 15 años de lentísimo juicio ante la Junta de Conciliación y 
Arbitraje del Estado. 
 
CQRO: Defiende propuestas fórmula al Senado de la coalición Fuerza y Corazón por México 
Entre los temas legislativos que deberán atenderse en el Senado, Guadalupe Murguía habló de la estrategia 
nacional de seguridad, el Sistema Nacional Anticorrupción y la autonomía de la Cámara de Senadores.  
 

PODER EJECUTIVO 
 
ABANDERAN A LA SELECCIÓN QUERETANA PARA LOS NACIONALES CONADE 2024 
El presidente municipal de Querétaro, acompañó al gobernador a la Ceremonia de Abanderamiento de la 
selección queretana que participará dentro de la región cuatro de los Juegos Nacionales CONADE 2024, para 
competir contra deportistas de la Ciudad de Mexico, Estado de México, Guerrero y Morelos. Al momento hay 
705 deportistas queretanos clasificados en 35 disciplinas, faltando algunas por hacer el selectivo.  Esta 
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competencia sirve para detectar talentos deportivos, y para estimular y conformar las Selecciones Estatales y 
Nacionales juveniles. (DQ 31) 

MUNICIPIOS 
 
AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO APRUEBA EL PROGRAMA MUNICIPAL PARA PREVENIR CONDUCTAS DE 
RIESGO 2024 
En sesión ordinaria de cabildo, el H. Ayuntamiento de Querétaro aprobó el Programa Municipal para Prevenir 
Conductas de Riesgo 2024, que tiene como principal objetivo, implementar políticas públicas de protección al 
derecho fundamental a la salud física y mental de la población que se encuentra en situación de vulnerabilidad. 
(DQ 8) 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MIDEN LA LLUVIA POR MILÍMETRO 
Popularmente la lluvia se mide según su intensidad y a simple vista se dice si es brisa, aguacero o tormenta. 
Pero para saber qué tanto ha llovido no basta con ver los charcos, para eso se usa el pluviómetro y los 
milímetros como unidad de medida. El pluviómetro es un instrumento que se compone por tubos largos, 
generalmente con las marcas de los milímetros en él, con los cuales se puede hacer la medición de la cantidad 
de agua captada en periodos de 24 horas, o de la frecuencia se requiera según el estudio que se esté realizando, 
como es el caso de los servicios meteorológicos donde se requiere medir, incluso, cada hora. (DQ 5) 
 
EXIGEN HABITANTES DE ESCOLÁSTICAS A LAS AUTORIDADES SE LES NOTIFIQUE SI ACEPTARON O 
RECHAZARON LA RECOMENDACIÓN DE LA CNDH 
Integrantes del Comité de Acompañamiento de los Habitantes de la Comunidad de Escolásticas, indicaron que la 
CNDH comprobó al menos cinco violaciones a los derechos humanos, en la intervención de las fuerzas policiales 
ante el tema del desalojo del predio conocido como Los Sabinos. (ADN) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Solo. Qué tanto anda haciendo mal el candidato Jorge Lomeli, que por tercera vez en esta campaña las fuerzas 
vivas de Morena en El Marqués renegaron de su candidatura a alcalde y, peor aún, prefirieron emigrar al equipo 
del panista Rodrigo Monsalvo. Se trata del grupo que encabeza Misael Aguilar Centeno, quien renegó de lo 
guinda para ponerse la camiseta azul y ahora si dejar en profunda soledad al cuatro veces aspirante. Topón. Los 
caminos de San Juan del Río hicieron encontrarse a Roberto Cabrera con Juan Alvarado en un recorrido por la 
comunidad La Estancia. Y mientras el morenista increpaba al panista, buscando sacarlo de sus casillas, Cabrera 
le respondió a él y a su gente que se enseñen a hacer campaña *para que crezcan". Y así, con sutileza, el alcalde 
con licencia se quitó de encima el "bullying" con la marca de la casa de la 4T. Tequis. A pesar de la poca cantidad 
de asistentes a la inauguración de la Feria Nacional del Queso y el Vino en Tequisquiapan, el evento fue lucidor 
y Río Roma hizo vibrar a los asistentes, salieron muy contentos y bien gastados. La queja por los altos precios 
sigue. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q / DERRETIDOS 
Por Adán Olvera 
Evitar que las bajas temperaturas obstaculicen las actividades escolares como lo son las que se realizan al aire 
libre y que en temporada invernal afectan la salud de los alumnos entre otras muchas cosas que se derivan del 
descenso de las temperaturas. Hay propuestas que pueden sonar a ocurrencia de temporada pero la realidad es 
que el destino nos alcanzó. Las recientes olas de calor también están afectando a los estudiantes de educación 
básica y es que el calor es asfixiante, por lo pronto la secretaría de educación Martha Elena Soto Obregón ha 
revelado que el jueves definirán si podrían suspenderse clases o aplicar modificaciones al horario escolar en el 
estado de Querétaro debido a las altas temperaturas. Las autoridades en materia de Protección Civil, tendrán 
que dar la última palabra y de verdad tendrían que hacer un análisis muy certero de la necesidad de modificar 
el horario aunque se antoja muy complicado.Lo ideal es que las escuelas en Querétaro estuvieran climatizadas 
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para enfrentar las diferentes problemáticas de clima durante todo el año pero hay que entender que tienen 
distintas necesidades como falta de baños, pisos, vidrios y no por generalizar sino que algunas carecen de 
mantenimientos básicos por diferentes cuestiones.Hasta el momento no se han registrado casos de golpe de 
calor o insolaciones en alumnos o docentes al interior de las instituciones educativas; lo importante en este 
momento es que no se realicen actividades físicas en las últimas horas del turno matutino, ni en las primeras del 
turno vespertino, mantener hidratados a los alumnos y no estar bajo las inclemencias del sol. De rebote. Al fin 
del evento de presentación de las propuestas de los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro en las 
instalaciones del Tec de Monterrey, al candidato de Morena-pt y Verde, "Chema" Tapia un alumno le cuestionó 
el origen de su patrimonio después de estar en el servicio público, el candidato le dijo que es producto de su 
trabajo como empresario y que no tiene prestanombres. A 20 días de campaña a "Chema" lo persiguen los 
terrenos de 20 millones y el refrigerador de 200 mil. (DQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Eso lo hacían los mapaches electorales: AMLO. Cuestionado sobre la preocupación de que el próximo 2 de junio, 
día de las elecciones, pudiera haber apagones, luego de los que se han registrado en el país y después de que el 
Sistema Eléctrico Nacional entró en Estado Operativo de Emergencia, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró en la mañanera de ayer que “no tiene por qué fallar, eso lo hacían los mapaches electorales”. Y 
tras aseverar que eso “lo han de haber dicho los del conservadurismo, porque siempre piensan que somos 
iguales”, cuestionó: “¿Saben cómo hacían los fraudes antes?”. Para enseguida responder: “Precisamente con 
apagones, a la hora de que se empezaban a contar los votos, a las seis, siete, se apagaba la luz. Los mapaches de 
aquellos tiempos, que todavía ahí andan, tenían como práctica para cambiar las urnas un apagón y ya era otra 
urna, ya hecha afuera, ya con las boletas”. Y, ya encarrerado, narró: “Una vez, creo que hace 40, 50 años, en un 
pueblo de Tamaulipas, una ciudad, le dijeron al mapache que había que procurar que se apagara la luz para 
hacer el cambio de todos los papeles electorales. Y tronó todos los transformadores, se quedó yo creo que como 
una semana sin luz para cambiar todos los transformadores. Así era. Entonces, que no ofendan. Pero si se 
necesitan plantas, se las conseguimos, todas”. Condenan a 8 años de prisión a detenido con huachicol. Que la 
Fiscalía General de la República (FGR) en el estado de Querétaro obtuvo una sentencia condenatoria de ocho 
años de prisión y multa de 868 mil 560 pesos en contra de Roberto ‘F’, por su responsabilidad en el delito de 
posesión ilícita de hidrocarburo. Esta persona fue detenida en septiembre de 2023 por elementos de la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal de San Juan del Río, cuando conducía un tractocamión acoplado a un 
semirremolque tipo tanque, con capacidad para 30 mil litros y placas del servicio público federal, que contenía 
hidrocarburo, pero no contaba con la documentación que acreditara su legal procedencia. La persona y la 
sustancia fueron puestos a disposición del Ministerio Público Federal (MPF), que llevó el caso ante la autoridad 
judicial y demostró la culpabilidad del imputado en la comisión del delito mencionado. (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
Llegaron más de 6 millones de boletas para la elección federal. A 18 dias de que se realice la Jornada electoral, 
en la cual en lo federal se renovará la presidencia de la República, los tres espacios en el senado y las seis 
diputaciones federales, ayer Querétaro recibió más de 6 millones de boletas, que fueron recibidas en los 
consejos distritales, donde se contarán, sellarán y agruparán, para ser almacenadas en bodegas que estarán 
resguardadas por la Guardia Nacional. El tiempo se acorta y ca da vez estamos más cerca de ir a las urnas. 
Abandonan el barco de Morena para apoyar a Monsalvo. El candidato panista, Rodrigo Monsalvo, nos refieren, 
trae una cómoda ventaja en El Marqués, pues la última encuesta de Massive Caller dice que lleva 46% de las 
preferencias, mientras que en segundo lugar está Jorge Lomeli de Morena-PT con 29%. Monsalvo tiene una 
ventaja de 21%. A pesar de ello, Monsalvo sigue dando pasos para construir un posible triunfo pues ayer un 
grupo de morenistas encabezados por Misael Aguilar Centeno consejero estatal en el partido guinda-se sumó a 
la campaña del panista y promoverán el voto de castigo en contra de Lomeli, quien nos recuerdan ya fue 
candidato a la alcaldía en 2009, cuando militaba en el PAN, pero perdió. (EUQ 2) 
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FUEGO AMIGO  
El Alcalde capitalino. Luis Nava y su esposa Arahí Domínguez ofrecieron una grata convivencia al grupo de 
Voluntarias de la Coordinación de Atención Comunitaria del DIF municipal que hacen trabajo social en 69 
comunidades. Esto con motivo del Día de las Madres. Muy merecido reconocimiento. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Pancho y Pepe en plena campaña. Este martes en Causa Política de EXA se comentó la inédita participación de 
dos ex gobernadores: Francisco Domínguez del PAN y José Calzada del PRI en las campañas. El primero en 
contra del ex rector morenista Gilberto Herrera y el segundo en apoyo de su primo Mario Calzada y Abigail 
Arredondo, candidatos a diputados, además de sembrar para la carismática Sandra. Agua del futuro, una 
apuesta con seguro. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Últimos datos para el 2 de junio. A solas, con la conciencia: Sabino. Lista nominal: Un millón 899 mil votantes 
Manipulan elección en Medicina de UAQ. Dialoga Chepe con personajes del priismo. Le pusieron una trampa a 
Chema en el Tec. -La carambada- Bloqueo. El grupo que actualmente controla los destinos de la Facultad de 
Medicina, ha hecho lo imposible por bloquear la llegada del doctor Rodrigo Miguel González Sánchez. La 
doctora Zaldivar Lelo de la Rea no quiere soltar el poder y busca perpetuarse con su alfil, el doctor Miguel Ángel 
Rangel. Mantenerse como hasta ahora o cambiar de aires, es la decisión que deberán tomar alumnos y 
académicos el próximo 28 de mayo. Tic tac. -Oído en el 1810- Se mueve. Quién este fin de semana estuvo con 
importantes liderazgos dentro de la política de Corregidora, fue  Chepe Guerrero, quien acudió a una reunión 
organizada por Hilario Zúñiga, ex presidente municipal.También estuvieron presentes Dalia Garrido, Emilio 
Gómez y Poncho Paredes, todos ellos con gran arraigo y tradición en la vida política del municipio. No descansa 
Chepe y muestra capacidad de acuerdos. Doy fe. -¡Preeeparen!- Muy preocupado. Este armero eleva sus 
oraciones para que en las próximas horas, las más de 30 tiendas queretanas que reportan escasez de hielo, 
puedan ser abastecidas y tengan suficiencia de producto para la noche de este miércoles. Me preocupa que mis 
compañeros americanistas no tengan bebias frías, refrescantes, para el juego de Chivas vs América. Sería 
injusto. ¡Fuego!- Bien. Chema Tapia salió adelante durante su presentación con estudiantes del Tec de 
Monterrey. Tras una pregunta de pasillo, que parecía sembrada y fuera de lo acordado por el comité 
organizador, el candidato morenista a la alcaldía, no cayó en el juego, respondió y se alejó. ¡Porca miseria! (PA 
2) 
 
#POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Debate. El día de ayer se realizó el debate entre senadores de la segunda fórmula, sin duda en lo federal el que 
más morbo levantaba por ver debatir a Carlos Rentería, Santiago Nieto y Agustín Dorantes. Nos platican que a 
este último se le vio preparado y presentando propuestas claras. Sorpresa. Carlos Rentería fue el que le sacó 
mayor provecho al debate, con temple, conocimiento y claridad el candidato del PT rebasó por la derecha a sus 
compañeros de la 4T. Los que vieron el debate nos hacen ver que estas dos últimas semanas de campaña el 
Partido del Trabajo le va a pelear de cerca el segundo lugar a la fórmula de Morena. Desinterés. Durante los 
Diálogos municipales, correspondiente a Ezequiel Montes, solo acudieron dos de los cinco candidatos. La 
candidata del PAN y PRI, Lupita Pérez Montes, quien busca la reelección, no acudió. La situación deja dudas 
sobre la pertinencia de estos espacios y también si se requiere mecanismos para obligar a los candidatos a 
participar, pues recordemos, los candidatos usan recursos públicos. (P 2) 
 
POR DESCUIDOS Y POSIBLES ENCUBRIMIENTOS, REVIVEN EL TORMENTOSO CASO DEL INDEREQ 
Por Andrés González 
En la parte final de un fragoroso cierre del proceso electoral y cuando se dio ayer circunstancialmente el 
abanderamiento de la selección queretana que participará en los Juegos Nacionales de la CONADE 2024, con la 
presencia del gobernador Mauricio Kuri y de Iridia Salazar, directora de INDEREQ, es que aparecen nuevas 
denuncias por omisiones, descuidos y encubrimiento para algunos entrenadores que siguen asistiendo a los 
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entrenamientos de los atletas, a pesar de esta impedidos por la Comisión Estatal de Atención Integral a 
Víctimas. El grupo que señala con dedo de fuego está compuesto por el Lic. Mario Gobea, padre de uno de los 
atletas; por la Lic. Cinthya Sánchez Ríos y por la Lic. Josefina Meza Espinosa, esta lideresa y fundadora de la Red 
Nacional de Mujeres Políticas Feministas de la Paridad en Todo, además de varias señoras madres de atletas 
lastimadas, acosadas y violentadas sexualmente. Y las acusaciones directas se enfilan hacia el entrenador de 
atletismo Andrés Guzmán Bustos. Quién a pesar de haber sido declarado culpable por abuso sexual a una de las 
deportistas e inhabilitado por el Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Querétaro, esta persona sigue 
haciendo uso de las instalaciones deportivas del estado y a la vez sigue entrenando a talentos deportivos, 
cuando los familiares agraviados de una de las víctimas, reclaman justicia que hasta ahora no ha llegado. ¿Quién 
encubre o protege a Andrés Guzmán? ¿Está la mano encubridora de Iridia Salazar, la directora misma del 
INDEREQ? Pero este grupo de denunciantes no de detiene porque no solo la capital del estado, sino que están 
visitando municipio por municipio a fin de escuchar más casos de atletas violentadas y que por entendibles 
temores, no han salido a denunciar. Y el caso está creciendo como una bola de nieve. “Llegaremos hasta donde 
sea necesaria, llegaremos en estos casos hasta las últimas consecuencias” sostienen. Y es que la citada Comisión 
tiene por objeto garantizar, promover y proteger los derechos de las víctimas del delito y de violaciones a sus 
derechos humanos, en especial los derechos a la asistencia, a la protección, a la atención, a la verdad, a la 
justicia, a la reparación integral del daño y que hasta el momento nada de esto ha sucedido. Este grupo de 
denunciantes no quiere que pase los que sucedió con el anterior director del INDEREQ Edward Sánchez, cuando 
su relevo solo vino amenguar el tema político, más alla de que don Edward está colaborando directa o 
indirectamente en la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno del Estado. El estancamiento de las 
investigaciones radica en carpetas de investigación mal realizadas, con datos incorrectos y que están 
durmiendo el sueño de los justos en la fiscalía general del Estado. La verdad es que, en ningún momento en este 
proceso se ha visto el acompañamiento o apoyo de la Comisión Estatal de Atención a Víctimas del Estado y 
dejaron de recibir el apoyo en los trabajos del servicio social, atención médica o sicológica y ni siquiera 
asistencia jurídica ni acceso al fondo compensatorio. Las dejaron pues correr en solitario a su suerte. Ante la 
falta de justicia y encubrimiento, este grupo se está levantando y no parara hasta que se haga plenamente 
justicia. Esto apenas comienza; ya lo verá. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Triunfo. El 15 de mayo de 1867, el emperador Maximiliano claudicó entregando su espada al General Mariano 
Escobedo, en el Cerro de las Campanas, por eso está la estatua ecuestre, para recordarnos el triunfo de la 
República y el fin del imperio. (N) 
 
PREVENIDOS 
De acuerdo con la Coordinación Municipal de Protección Civil y al pronóstico dado a conocer por las 
autoridades federales, se esperan de 35 a 41 sistemas ciclónicos que podrían generar más lluvias que los 
últimos dos años, lo cual podría ser tan benéfico como catastrófico si no se toman las medidas pertinentes, pese 
a los cárcamos construidos en el Paseo 5 de Febrero, que se espera liberen de inundaciones esa zona de la 
ciudad, que históricamente padecía daños y pérdidas. Ante ello en la Primera Sesión Ordinaria del Consejo 
Municipal de Protección Civil 2024, el alcalde Luis Nava aseguró que la unión del trabajo entre las autoridades 
de los tres niveles de gobierno y la participación de los ciudadanos, permitirá una mejor labor de prevención, 
para reducir riesgos y afrontar la temporada de lluvias. Precisó, el edil capitalino, de una labor que requiere de 
la participación de todos los sectores, de todas las dependencias, y por supuesto de la adecuada coordinación 
entre los distintos órdenes de Gobierno. En dicha reunión se dieron a conocer las Estrategias y Acciones a 
Implementar para la Temporada de Ciclones Tropicales de este año y se recordó que el Municipio de Querétaro 
realiza el trabajo de prevención desde finales del 2023 con las labores de limpieza de los 29 tramos de drenes 
que atraviesan la ciudad. Protección Civil Municipal nos informó que se han realizado 19 mil 500 servicios de 
limpieza de infraestructura pluvial que va desde la atención de drenes y hasta la limpieza de alcantarillas y 
rejillas pluviales, de ahí que hizo un nuevo llamado a la población para que en la prevención de riesgos para 
esta temporada de lluvias colabore no tirando la basura en las calles y mucho menos arrojando basura o tiliches 
en los drenes y demás infraestructura pluvial. Y aquí es necesario abrir un paréntesis, para recalcar en la 
importancia que tiene la participación ciudadana, porque pese a todo el esfuerzo municipal, en los drenes y en 
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el río, todo el tiempo se encuentra basura y desperdicio como llantas en desuso y hasta muebles, que taponan 
los pasos de agua y provocan daños mayores. Tan es cierto que esta acción requiere de la colaboración de todos, 
que en la sesión estuvieron el Secretario de Gobierno del Estado, Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez; el Director 
General de la Coordinación de Protección Civil del Estado de Querétaro, Javier Amaya Torres; así como los 
Secretarios Municipales de: Gobierno, Obras Públicas, Servicios Públicos, Seguridad Pública, Desarrollo 
Sostenible y DIF Municipal, todos ellos con trabajos específicos y lo mejor, trabajando coordinadamente, como 
bien se dijo, con los aprendizajes que nos han dejado desde la pandemia, hasta la ola de calor que enfrentamos, 
pasando por las épocas de lluvias y climas extremos en el invierno. Escenarios que hemos enfrentado y de los 
cuales hemos salido adelante, a veces con un doloroso tributo, como los decesos por la COVID-19. 
Lo que se avecina, requiere del apoyo de todos. (N) 
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